



菱海中だより

2025.10.22 第6号

長門市立菱海中学校

校訓：自主 協力 積極

学校教育目標

楽しくやりがいのある学校教育の推進～「がんばり」と「優しさ」の發揮～

チャレンジ目標

- めあてを意識した自主学習を行おう。
- 菱中スタンダードを意識して生活しよう。

本校ホームページ
QRコード



第79回菱海中学校体育大会

9月27日（土）に第79回菱海中学校体育大会を開催しました。今年度のスローガンは、「飛翔～さらに向こうへ～」です。この言葉には、今の自分を超えて、仲間とともに高く羽ばたこうという強い思いが込められています。1学期末から実行委員会、応援団、スローガン作成の準備をはじめ、夏休み中も各係で何度か登校し準備してきました。今年の体育大会は、生徒が主体となって取り組めるように進めてきており、自分たちで計画を立て、仲間と協力しながら運営する経験は、時間はかかりますが、生徒の自主性を育むだけでなく、協働する力や責任感を養う貴重な機会となりました。

当日は、曇り空の絶好のコンディションとなり、一人ひとりが仲間とともに協力しながら、真剣に競技に取り組む姿、応援に全力を尽くす姿、係の仕事を責任をもって果たす姿を見せてくれました。特に3年生は実行委員や団長、係のリーダーとしてリーダーシップを發揮し、体育大会を引っ張り、そして盛り上げてくれました。1、2年生にとってたいへん良い手本となりました。

体育大会にご来場いただいた保護者の皆様、学校運営協議会委員の皆様、大変ありがとうございました。おかげさまで充実した体育大会を開催することができました。また、生徒が考えたPTAと一緒に競技する「斜方投射」に参加いただいた保護者の皆様、体育大会を盛り上げていただきありがとうございました。今後とも菱海中学校への温かいご支援をお願いいたします。



2年生 ふるさと職場体験学習

9月17日（水）、2年生がキャリア教育の一環として、職場体験学習を行いました。職場体験を通して働くことの価値や地域の魅力を知り、職業人の生き方に学びながら、自分の将来を考える力と人との関わり方、公衆道德を身につけ、ふるさとへの誇りを育むことをねらいとしています。油谷中央交流プラザのご心配で、長門市内9つの事業所の皆様に協力していただき、それぞれの事業所で活動を行いました。この職場体験学習を通じて、生徒は働く意義や、自分の将来について考えるきっかけを得ることができました。事前に自己紹介を作成して事業所に提出したり、職場体験学習が終了後に礼状を作成したりしたことも良い経験になったと思います。それぞれの職場で学んだことは職種ごとにまとめて、25日（土）の文化祭で発表する予定にしています。

2年生は、長門市のキャリア教育プログラムとして、オンラインで市内の他校の中学生と交流しながら、ふるさと長門の魅力を再発見することや、自身を見つめ直し、自らの在り方を考え、自身の「志」について考える学習にも取り組んでいます。



裏面もあります

大浜海岸清掃・漂着物調査

10月1日（水）、2校時から4校時までの時間を使って、大浜海岸の漂着物調査と海岸清掃を行いました。開会行事では厚生委員長があいさつをした後、長門市生活環境課の担当者から説明を受け、最初に漂着物調査を行いました。縦割りの5つのグループごとに、決められた区画の中に落ちている漂着物を拾い集めました。それぞれ担当するものが決まっているので、拾い集めた漂着物の数と重さを調べました。昨年度に比べると大きな漂着物は少なかったですが、海外から流れているものもあり、海を通じていろいろな国から様々なごみが漂着していることが分かりました。調査した内容は、環日本海環境協力センターの研究のための基礎資料となり、海洋ごみの削減や海洋環境の保全・管理に役立てられます。調査後は、平日にもかかわらず、10人を超える保護者や地域の方にも参加していただき、清掃活動を行いました。限られた時間でしたが、全員で一生懸命ゴミを拾い集めました。保護者、地域の皆様、暑い中、ご協力ありがとうございます。生徒たちには、これからも自分たちの手で自分たちのふるさとの海（環境）を守っていく活動を続けてほしいと思います。



全校集会

10月3日（金）6校時に全校集会が行われました。表彰、生徒会長あいさつに続いて、各委員長や執行部からの報告が行われました。

その後、生徒会企画として大縄跳び大会が行われました。1、3年は男女別で、2年生は全員の全5チームで、8の字跳びができる回数を競いました。2分3セットでしたが、生徒は本気で取り組み、3年生男子が力を見せつけ優勝しました。楽しい企画で、生徒たちの笑顔が輝いていました。



文化祭に向けて

10月25日（土）の文化祭に向けて準備が進んでいます。今年の文化祭のスローガンは、「個性全開～青春の1ページ～」です。一人ひとりの個性を発揮し、最高の思い出を創ってほしいという思いが込められています。生徒はそれぞれ、企画・運営、ステージ発表、展示制作の3つの部門に分かれて準備を進めています。

25日（土）はぜひご来校いただき、生徒の輝いている姿を見ていただきたいと思います。



11月の主な行事予定

- 11月2日（日）ゆやふれあいスポーツフェスタ
- 4日（火）全校集会
- 5日（水）油谷みすゞ学園第2回交流授業研修会
- 6日（木）教育相談①
- 7日（金）教育相談②
- 10日（月）教育相談③
- 11日（火）薬物乱用ダメ。ゼッタイ。教室（全学年）
- 13日（木）テスト発表

- 14日（金）進路手続き説明会
- 16日（日）人権参観日 長門市人権フェスティバル
- 17日（月）振替休日
- 19日（水）校内研修会（地域道德）
- 20日（木）期末テスト1日目
- 21日（金）期末テスト2日目 PTA会長選立候補受付開始
- 25日（火）菱中タイム
- 26日（水）1年ふるさと学習
- 26日（水）～28日（金）3年生進路相談

3年生 性に関する教育

10月7日（火）5校時の保健体育科の授業で、長門市保健センターから保健師と助産師のお二人に講師として来校いただき、「思春期ってな何だろう？性ってなんだろう？」というテーマで、性に関する話をしていただきました。中学生は思春期の真っ只中で、身体も心も大きく変化する時期です。この時期は、異性への興味が芽生えたり、自分の身体の変化に戸惑ったりすることもあるので、正しい知識を身に付けることが大切です。二人の講師の方から、「男女の二次性徴」「妊娠、出産」「性感染症」について話をしていただき、生徒は真剣な表情で講師の話を聞いていました。



ふれあい夢通信（2025秋号）

「ふれあい夢通信」ホームページに「第79号（2025秋号）」が掲載されています。県教育・イベント情報など、本県教育に関する様々な情報が得られますので御一読下さい。

- 「ふれあい夢通信」
ホームページアドレス
<https://www.pref.yamaguchi.lg.jp/site/kyouiku/307715.html>

